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11 月 18 至 20 日，“中国白酒小窖工

艺高峰论坛”在宣城隆重举行。中国白酒

专家组组长沈怡方，中国酒业协会副理事

长刘秀华，江南大学副校长、发酵专业博导

徐岩，五粮液集团副总经理刘友金以及来

自洋河、泸州老窖、水井坊等一线名酒的行

业领导、专家出席了会议。

随着经济发展，消费者的消费观念也

发生了变化，由原来的多喝酒转变为喝好

酒。而小窖工艺则是中国白酒酿造优秀的

传统工艺，以前的酒厂曾普遍使用。后来

为了扩大生产、提高产量，很多酒厂改为机

械化生产。近年来，传统小窖酿造的良好

品质受到消费者的青睐，宣酒作为小窖酿

造的典范受到行业的高度关注。本次中国

白酒小窖工艺高峰论坛正是为了推动传统

小窖工艺的传承和发扬。

论坛期间，专家学者围绕小窖的传承

保护、工艺价值和发展前景等问题，积极讨

论，交流观点，碰撞出了一系列思想上的火

花。中国白酒专家组组长沈怡方长期从事

小窖工艺研究，他认为，小窖酿造由于窖池

小，微生物的发酵会更加充分，因此酒的口

感更加醇厚绵柔。中酒协副理事长刘秀华

表示，白酒要以品质为核心，以消费者为导

向，小窖工艺作为中国白酒优秀传统工艺

需要加强传承弘扬。五粮液集团副总经理

刘友金则认为，当前消费者重视健康、关

注品质，白酒企业需要不断提升产品质

量，而传统小窖工艺品质好，消费者青

睐。值得一提的是，江南大

学微生物研究院和宣酒在

小窖发酵领域有过多年深

入合作，江南大学副校长发

酵 专 业 博 导 徐 岩 深 有 感

触。他认为，宣酒的小窖酿

造工艺研究已走在行业的

前列，宣酒的产品充分体现

了小窖的诸多优良品性。

中国酒协领导刘秀华指

出：“白酒行业同样面临‘调结构’，需要减

产能提质量。中国白酒小窖工艺高峰论坛

正是为了弘扬优秀传统工艺，促进品质提

升，适应消费变化！”我们有理由相信，在消

费者选择与行业推动的共同努力下，经过

白酒行业的大浪淘沙，传统味道的佳酿将

成为更多消费者的选择！

会议期间，与会专家学者还参观了宣

酒文化园区，参加了宣酒产品品鉴会，对小

窖酿造的优秀品质给予了高度评价。

中国白酒小窖工艺高峰论坛在宣城隆重举行

3000多优质岗位，仅引来千余求职者
此次招聘会，合肥市公共就业人才服务管理中心组织了60余

家用人单位参会，包括18家市级高校毕业生就业见习基地，涵盖
了国有控股企业、外资企业、民营企业，其中不乏有合肥美菱股份
有限公司、合肥科晶材料技术有限公司、合肥海润光伏科技有限
公司等知名企业。

参会单位提供的就业岗位包括IT、技工、行政、财务、营销、设计
等多个类别，其中计算机软件、管理、营销类岗位需求量大。岗位共
涉及89个专业，财务、机械、市场营销等几类专业需求位居前列。

虽然举办方精心组织，岗位也相当优质，但招聘会上人山人海
的场景早已成为过去式，甚至都难吸引周边学校的毕业生前来淘
职。据官方统计，当日的招聘会有3000多个优质岗位，最终吸引了
1600名应届生入场求职，仅480名毕业生与企业达成初步就业意向。

招聘主管放下身段，起身吆喝“拉客”
记者在现场看到，和以往招聘会不同的是，各单位人力资

源主管们早已摘掉了“高高在上的光环”，而是放下身段，向一
个个路过的求职者宣传、吆喝自己带来的工作岗位，态度相当

“恭敬”。有的单位甚至派出专人直接到会场入口处，向每一
个进场的求职者介绍自家的企业并很热情地拉着前往展位。

此外，一些招聘技术类人才的岗位前经常有求职者光
顾，而一些营销类岗位则鲜有人问津。

人力资源“大咖”，结合“实战”传授面试技巧
当天的活动除了招聘会外，还有多位人力资源“大咖”，结合

“实战”传授面试技巧，让学生受益匪浅。
“我的缺点是脾气不好。”“我的缺点就是贪玩”……在一场模

拟面试现场，学生们的“实诚”让面试官有些哭笑不得。
前程无忧人力资源专家韦四清告诉记者，“说说你的优缺点，

这个问题很多企业会问到，回答需要一定的技巧。”这两位学生都
犯了职场的大忌，会让企业理解为你的团队合作能力差，不求上
进，没有责任心，而这样的人会首先被pass掉。

他举例，有一位学生就回答得很好，这位学生说，我的缺点是
太较真，而这看似缺点，但在职场中会很受领导喜欢，一名优秀的
职场人都要具备那股认真劲，才能将工作做得尽善尽美。

“合肥人力资源企业需要当‘孙继海’”
大型外企高管、中科大MBA中心特约讲师、

长三角地区知名HR经理人宋敬认为，合肥的人
力资源市场盘子尚小，潜力巨大。同时，他还预
言，人力资源服务业将加快收购兼并的步伐。

那合肥的人力资源企业在这样的环境中如
何生存？宋敬以足球市场为例：“踢球的都想成

为马拉多纳、C罗这样的大咖，
但这样的大咖毕竟是少数，也

不 能 服 务 到 所 有 的 球
队。比如中国队、中

超，他们就不会来。
这时候，我们就应
该当孙继海这种
‘万精油’式的球

员，他能胜任多
种 位 置 ，这 样 他

无论在哪支球队，
都会有很多的上场

机会。所以，这样的
定位更适合我们合肥

本土人力资源企业的
发展。”

放假也成招人良机
越来越多的企业采用服

务外包的形式来完成生产订
单，因此，对于人力资源企业
来说“有人就是王道”。一位
人力资源企业负责人很
直白地说：“只要你手里
有大量的工人，你就可以
躺在家数钱了。”

为了招到人，人力资源企业可
谓想尽了奇招。远创人力集团总
经理董涛向记者透露说：“今年
G20峰会在杭州举行，当我们得知
杭州市将放假几天的消息后，就嗅
到了其中的商机。虽然放假时间
不长，但那么多闲下来的劳动力就
是一笔巨大的财富。我们立即动
身前往杭州准备大规模招人。不
过，最终事与愿违，到了杭州我们
才发现，这些闲下来的劳动力，要
么给黄山市吸引过去旅游了，要
么早被当地的人力资源企业给挖
走了。”

“现在我们又推出一种名为‘百米快聘’的家
门口招聘信息墙，定位是‘钱多事少离家近’。
目前已经进驻庐阳区、蜀山区、经开区的10个小
区，计划明年底前覆盖全市所有的区域。”

娃上幼儿园的家庭主妇成为目标
在招工难的当下，从哪里能找到空闲的劳动

力，成为人力资源公司绞尽脑汁的事。
还有一位人力资源公司负责人就把目光盯

到了孩子已经上幼儿园的家庭主妇（或是其他

家庭成员）身上。“在孩子上幼儿园之前，他们几
乎全天无休地照顾孩子，但上幼儿园后，只需早
晨九点送到幼儿园，下午三四点去接即可。这
样一来，白天就可以释放出来六七个小时的空
闲。这么多时间完全可以从事一些例如交通文

明劝导员这样的工作。文明劝导员
这类岗位一般只需每天工作 4 个小
时即可，还能带来一定报酬，何乐而
不为。”

省暨合肥市“高校毕业生就业服务周”拉开序幕

3000多优质岗位 仅引来千余求职者
人力资源外包趋势论坛在肥论剑

人力资源企业招人各出奇招
11月18日上午，一场校园招聘会在合肥学院举行。此次活

动将拉开省暨合肥市“2016年高校毕业生就业服务周”（11月21
日～26日）的序幕，“服务周”期间，各级人社部门的公共就业人才
服务机构将继续通过进高校开展毕业生就业情况调研，举办现场
招聘会、网络招聘会等形式，为高校毕业生提供多样化的就业服
务，力促高校毕业生就业创业。 ▋程佳 记者 祝亮

11月19日，2016年互联网+人力资源服务外包趋势论坛在合肥举行。多位人
力资源领域的大咖云集，分享人力资源行业的经验，以及他们各种招人的“奇招”。

▋记者 祝亮


